

LE CREUX DE L'OREILLE

UN ARC-EN-CIEL LUNAIRE
AU-DESSUS DE LA PÉVELE

La photo, sans trucage ou retouches, a été prise jeudi dernier, depuis son jardin, par Guillaume Capron le président du club de tennis de table de Mérignies, bien évidemment passionné d'astronomie. Pour éclairer notre lanterne, il



précise que le phénomène a la même origine que les arcs-en-ciel ordinaires, la Lune tenant le rôle du Soleil, d'où l'intensité plus faible du halo et d'une seule couleur : blanche. Pour se réaliser, il faut non

seulement un alignement précis entre les trois planètes, Soleil, Terre, Lune, celle-ci doit être basse dans un ciel sombre, l'atmosphère humide et le ciel dégagé. Autant dire que l'événement est rarissime. A tel point que notre astronome stupéfié, en a réveillé son épouse pour lui montrer l'événement. Par contre il ne nous a pas dit la réaction de celle-ci à lui promettre la lune !

TEMPLEUVE-EN-PÉVELE ÉLIRA
SON MAIRE LE LUNDI 25 MAI

Il ne devrait pas y avoir beaucoup de suspense : Luc Monnet, maire de la commune depuis 2001, devrait retrouver son siège. Les élus issus du scrutin du 15 mars se rassembleront lundi en huit à 19 heures à la salle polyvalente, plus grande que la mairie-centre dans laquelle le conseil municipal se réunit habituellement, pour respecter les gestes barrières. La séance devrait être retransmise en direct sur Internet.

ET CYSOING DEUX JOURS APRÈS

Là encore, pas de surprise à attendre. Les élus, réunis le mercredi 27 mai à la salle des fêtes, devraient logiquement réélire Benjamin Dumortier, lui aussi maire depuis 2001. A priori, le public sera admis, même s'il sera restreint et la séance sans doute retransmise en Facebook Live si les moyens techniques le permettent.

EN BREF

LA BIBLIOTHÈQUE S'ADAPTE

VENDEVILLE. Si la bibliothèque reste fermée jusqu'à nouvel ordre, elle a mis en place un prêt emporté depuis mardi. Il s'adresse aux personnes inscrites, qui peuvent réserver des documents sur le site melantois.bibli.fr ou par mail à bibliotheque@mairiedevendeville.fr. Il faut avoir rendu les livres empruntés avant le confinement pour pouvoir réemprunter.

Le service sera ouvert le mercredi de 16 heures à 19 heures et le samedi de 10 heures à 12 heures. Le retour des documents à rendre se fera par la fenêtre à l'entrée et les prêts seront à prendre par une fenêtre sur le côté. Aucun public n'entrera dans la bibliothèque.

Les documents seront empruntables pour une durée de 31 jours avec possibilité de prolonger. ■

DON DU SANG SUR RENDEZ-VOUS

RONCHIN. La prochaine collecte ronchinoise est programmée le mardi 19 mai à la salle Colin, de 15 heures à 19 heures. Dans le contexte actuel, c'est maintenant qu'il faut prendre rendez-vous afin de pouvoir répartir les dons et limiter le nombre de personnes présentes sur place au même moment. Informations sur mon-rdv-dondesang.efs.sante.fr ou 0800 109 900 (appel gratuit). ■

Publi-communicé

Solidarité, inclusion et insertion professionnelle
Tiercé gagnant pour encourager
la relocation de la confection textile

« Thibaut Guilluy et Alice Chambre dans les ateliers Roussel du projet Résilience à Roubaix. »

L'association Espaces Emploi Agirc-Arrco est une structure multi-régionale qui met en œuvre un dispositif innovant d'insertion professionnelle, offert par le régime de retraite complémentaire Agirc-Arrco sur le territoire national aux personnes éloignées de l'emploi : 2 participants sur 3 (60%) retrouvent une solution d'emploi au bout des 4 mois d'accompagnement.

L'objectif fondamental des Espaces Emploi Agirc-Arrco est, via un accompagnement sur mesure en synergie avec le service public de l'emploi, de permettre l'insertion économique, sociale et sociétale de chacun. C'est pour cette raison que dans le cadre de la crise actuelle, pour se procurer des masques, les Espaces Emploi ont fait appel au dispositif Résilience, mis en place par le Ministère du Travail afin de répondre à l'urgence au besoin de masques en faisant appel aux acteurs du textile et de l'insertion. <https://www.agirc-arrco.fr/action-sociale/demandeurs-emploi/>

Qu'est-ce que le projet Résilience ?

Créé pour produire rapidement et à moindre coût une quantité de masques sanitaires suffisant pour protéger les Français de l'épidémie de Covid-19, le projet Résilience rassemble PME, entreprises d'insertion ou adaptées et ESAT autour d'un objectif commun : allier pragmatisme et solidarité dans une dimension inclusive pour les personnes dites fragiles et toutes les entreprises inscrites dans une démarche plus responsable. A son origine, Thibaut Guilluy, Haut-commissaire à l'inclusion dans l'emploi et à l'engagement des entreprises au sein du Ministère du Travail nous explique : « ce dispositif a été mis en œuvre pour stimuler les politiques d'inclusion, tant sur le plan du handicap que de l'innovation sociale. Plus largement, le Gouvernement souhaite initier, avec ce projet,

une démarche de plus grande ampleur visant à bâtir une économie plus inclusive qui soutient à la fois la diversité et les singularités, mais aussi les industries locales longtemps délaissées au profit de la mondialisation. »

« Il y a 10 ans, on comptait 600 000 emplois liés au textile en France, aujourd'hui, seulement 60 000 ! Le projet Résilience vise par exemple à relocaliser en grande partie la confection textile particulièrement ancrée dans l'Histoire sur le territoire des Hauts-de-France. » Thibaut Guilluy, Haut-commissaire à l'inclusion dans l'emploi et à l'engagement des entreprises

700 emplois créés dans les Hauts-de-France

Dans les faits, le projet a permis de remettre en selle quelque 700 personnes, dites fragiles, à travers la région. « Nous avons accompagné les grandes entreprises qui ont souhaité mettre en place des ateliers de confection de masques, comme Toyota à Valenciennes ou Valeo à Etaples, mais aussi une vingtaine de structures d'insertion des Hauts-de-France, comme à Amiens, Tourcoing, ou encore Vitamine T qui a ouvert un site qui accueille une centaine de salariés à Lesquin. », précise Thibaut Guilluy.

Directrice de l'association Espaces Emploi Agirc-Arrco, Alice Chambre d'ajouter : « Les Espaces Emploi partagent les valeurs du projet Résilience: En accompagnant la recherche d'emploi et en aidants nos publics à retrouver confiance en eux et en leurs capacités de travail, nous complétons les actions menées par l'Etat et les entreprises qui défendent des valeurs inclusives, de proximité, plus durables. » <https://projet-resilience.fr/>